

El crecimiento económico se acelera hasta el 3% en 2015 y el 2,8% en 2016

- El descenso del precio del petróleo, la reducción de los tipos de interés y el mayor acceso al crédito, junto a la rebaja fiscal y al aumento de las inversiones ligadas al ciclo electoral impulsan el ritmo de crecimiento
- Entre este año y el próximo se crearán cerca de 900.000 empleos y la tasa de paro bajará al 20,4% en media anual el próximo ejercicio

Madrid, 5 de marzo de 2015. – La Fundación de las Cajas de Ahorros (Funcas) ha revisado seis décimas al alza sus previsiones económicas para este ejercicio, en el que el PIB crecerá un 3%. En 2016, el crecimiento será algo menor, un 2,8%, por el agotamiento de algunos de los estímulos que impulsarán la economía este año.

Varios factores explican la aceleración de la actividad económica que se está traduciendo en un impulso mayor de lo esperado del consumo y la construcción de vivienda. Por un lado, el descenso de los precios del petróleo y la reducción de los tipos de interés, unidos al mayor acceso al crédito. Por otro, la rebaja fiscal que ha entrado en vigor el 1 de enero y la recuperación de la inversión pública ligada al ciclo electoral.

El principal riesgo a la baja de estas previsiones es el impacto que acontecimientos externos puedan tener sobre la prima de riesgo y el acceso a la financiación exterior. Sin embargo, ese peligro parece estar contenido tal como demuestra la nula incidencia de los últimos acontecimientos en Grecia. Otro riesgo, este de orden interno, se deriva de un posible escenario de inestabilidad política en un año electoral.

El consumo privado crecerá un 3,5% este año, recuperando tasas comparables a las anteriores a la crisis, y a la vez aumentará el ahorro de los hogares, gracias a la rebaja del IRPF y al descenso del precio de los carburantes.

Destaca especialmente la evolución de la inversión en construcción, tanto en construcción no residencial, que crecerá un 6,4% ligada en buena medida a la obra pública, como en

vivienda, que ascenderá un 3,3%, donde el proceso de ajuste ya se puede dar por concluido.

Por lo que se refiere al empleo, se espera la creación de 890.000 puestos de trabajo entre 2015 y 2016. La tasa de paro media anual bajará del 22,3% este año al 20,4%, el próximo ejercicio, lo que se traducirá en una reducción de 945.000 personas en situación de desempleo.

En cuanto al déficit público, se revisa dos décimas a la baja la previsión para este año, hasta el 4,4%, debido exclusivamente al efecto favorable del ciclo, ya que el saldo estructural empeora. En 2016, el déficit público bajará hasta el 3,3% del PIB.